

VENDANGES

Pour être prêts à temps, les vignerons ont dû tout anticiper cette année

SÉZANNAIS Le sud de la Marne sera le premier secteur à vendanger, juste après l'Aube. Malgré la précocité prononcée cette année, les vignerons sont parés. Ils espèrent une très bonne année.

À SAVOIR

- **C'est aujourd'hui** que l'on connaît les dates officielles de la vendange 2018.
- **La réunion** pour décider de la date a été avancée. La météo exceptionnelle expliquant la précocité du raisin.
- **Les premiers** coups de sécateurs pourraient être donnés dès ce samedi dans l'Aube.
- **On s'attend** à un début de vendanges dans le Sézannais à partir du 20 ou 21 août dans certains villages.

Pour l'instant, le sézannais respire le calme en cette mi-août. Les vacances d'été sont loin d'être terminées. Sauf pour les vignerons. Avec la météo au beau fixe, le raisin est déjà mûr et largement en avance cette année. Tellement que la date d'abord annoncée du 25 août sera certainement avancée. On connaîtra l'ouverture officielle des vendanges ce samedi (voir ci-dessus). Dans le vignoble, certains ont même déjà commencé grâce à une dérogation. Une précocité qui a quelque peu chamboulé l'été des maisons de champagne. Mais les vignerons sont fin prêts. Et certains sont même impatientes.

« On a anticipé, on savait qu'on allait vendanger la dernière semaine d'août donc on a prévu en conséquence », commente Grégory Marcoult, du champagne Roland Marcoult à Barbonne-Fayel et président de section. Même avec une semaine d'avance



C'est pour l'instant le calme plat dans les vignes. Mais ça va très vite changer. Dès le début de la semaine prochaine, les premières grappes vont tomber. Archives

sur la date pressentie au début de l'été, le raisin sera bien vendangé à temps. « Mes salariés et moi, on a pris nos vacances en juillet plutôt qu'en août. »

Il faut dire que les vignerons commencent à être habitués. « Nous, c'est habituellement précoce, glisse-t-on à la maison de champagne Yves Depoivre à Vindey. Depuis l'an 2000,

c'est notre troisième vendange en août. Heureusement nous avons des vendangeurs fidèles qui seront présents. » Car la problématique numéro un, c'est bien de trouver du person-

LE PROBLÈME DES VACANCES

Avec des vendanges qui débutent quelques jours à peine après le 15 août, se pose la question des vacances. Si les vignerons ont pris leurs dispositions, ce n'est pas le cas de tous les vendangeurs. Mais il n'y a pas qu'eux. « Le souci, c'est que le personnel administratif est aussi encore en vacances, se plaint un vigneron de La Celle-Sous-Chantemerle. Du coup, on n'a pas forcément les renseignements pour décider quoi faire, que ce soit pour l'aspect sanitaire comme pour les fiches de paie. » Le vigneron se retrouve alors un peu tout seul.

nel en cette période de vacances. Le prestataire viticole sézannais Collet Prestaviti en sait quelque chose. « On va être obligé d'être prêts, souligne Laurent Collet, également vigneron, on prépare nos gars dès le 20 août. On prend plutôt des gens du voyage qui sont très disponibles. »

La plupart des vignerons interrogés ont réussi à constituer leurs équipes à temps. Certains attendront cependant un peu. « Mon fils est encore en vacances, indique-t-on au champagne Cédric Guyot à Fontaine-Denis-Nuisy, on ne pense pas vendanger avant le 27 août. Mais nos équipements sont prêts. On a un mois pour faire les vendanges de toute façon. » Mais beaucoup ne sont pas aussi patients. Il faut dire que « tout le monde a peur de refaire comme l'an passé où on a commencé un peu tard. Résultat, l'état sanitaire s'est dégradé. Là, en 2018, il est excellent ». Dans les vignes, c'est le calme avant la tempête. ■

MAXIME MASCOLI